

かえるメモ③・なんとなくでもやりはじめたらハマっちゃうことってある。スタートに必要なのはちょっとの好奇心くらい。かえる組もそう。やると決めたら、ニコニコやろう。

伝統工芸「鹿沼箒」

HOW TO WORK 地域の働き方

かえる組、副組長の三上です。私は有名な「鹿沼箒」を作られている方に取材にいきました！まず鹿沼箒は江戸後期に生まれ、細かい編み込みが特徴で、一般的な箒の5倍も手間がかかるほどだそうです。その甲斐あって、とても綺麗な箒なんですね！

取材で印象に残っていることは、「使ってくれる人を思いながら作っている」とおしゃっていたことです。さらに、箒をつくりて余った鹿沼つてすごいじゃん！

材料できびがら細工も作られていて、資源を無駄なく使う姿勢や、使い手のことを考えて作ってくれていることからとても思いやりを感じました。他にも、「感動を与えることがプロの仕事」とおっしゃっていたのがとても印象的で、常にこのよううに考えてくださっているからこそ質の良い箒ができる、受け継がれていくんだなど実感することができます！知らなかつたけど、鹿沼つてすごいじゃん！



KAERU-SHINBUN

新 聞 Vol.1 創刊号 2021年

かえる

栃木 鹿沼 高校生の地域活動を伝える「フリーぺーパー」

かえる新聞 Vol.1 創刊号 2021年

かえるメモ④・ヤクルトとオリックスの優勝。前年度最下位からの優勝。最高だ。マヂカルラブリーもだけど、諦めずに挑み続けて掴んだサクセス。諦めずにいこう。

栃木県鹿沼市には「自分をかえる、地域をかえる」を合言葉に活動している高校生たちがいます。活動する生徒たちは自分たちを「かえる組」と名乗ります。かえる新聞は、そんなみんなの活動や日常をまとめて、伝えていきます。地域の未来に少しづづワクしてもらえて、お楽しみください。

地域を知る遠足にて、鹿沼伝統のアイテムきびがら細工をゲットしてご満悦

ISSUE 今月の記事 ◎かえる組、始動／仲間と出会う／街を探検する／楽しく学び仲間と成長できる訳／活動を見守る地域の大人たち／伝統工芸「鹿沼箒」／鹿沼の未来をつくる

かえる組、副組長の三上です。私は有名な「鹿沼箒」を作られている方に取材にいきました！まず鹿沼箒は江戸後期に生まれ、細かい編み込みが特徴で、一般的な箒の5倍も手間がかかるほどだそうです。その甲斐あって、とても綺麗な箒なんですね！

取材で印象に残っていることは、「使ってくれる人を思いながら作っている」とおしゃっていたことです。さらに、箒をつくりて余った鹿沼つてすごいじゃん！

材料できびがら細工も作られていて、資源を無駄なく使う姿勢や、使い手のことを考えて作ってくれていることからとても思いやりを感じました。他にも、「感動を与えることがプロの仕事」とおっしゃっていたのがとても印象的で、常にこのよううに考えてくださっているからこそ質の良い箒ができる、受け継がれていくんだなど実感することができます！知らなかつたけど、鹿沼つてすごいじゃん！

ABOUT かえる舎のこと KAERU-SHA

こんにちは。かえる新聞の発行元のかえる舎です。かえる舎は高校生と地域の架け橋です。若い世代が地域で活動する大人や地域のことを知り、地域を誇らしく思うきっかけを作っています。かえる舎の“かえる”には、地域の新しい魅力を知り、地元での生活が楽しくなる=自分を“変える”、その地域のためにできることに取り組んで地域を“変える”、将来大好きな地元に“還る”など、たくさんの“かえる”が込められています。高校生たちは、「この街のことを好きになる」、「誰かに自慢したくなる」、そんなタネを日々探します。そして、この街のファンを増やすため、放課後や休日に集まり、面白いタネをみんなに共感してもらえるように発信したり作ったりしています。そんな私たちの活動の様子を、このかえる新聞を通してお届けていきたいと思います。どうぞ、ごゆっくりお読みいただけたら幸いです。



募
集

一緒に活動してみたい高校生は、インスタグラムのダイレクトメッセージに氏名、学校、応募動機を添えて連絡ください。



Instagram

特定非営利活動法人 かえる舎
〒403-0009
山梨県富士吉田市富士見1丁目1-5
<http://kaerusya.jp>



WEB



無料
TAKE
FREE



かえるメモ②・かえる舎の中の人は9時をすぎるとお昼どうするかで頭がいっぱいだし、15時をすぎると夕飯の話をし始める。くいしんぼう。昼はだいたい蕎麦。鹿沼イズム。

編集部の奈々です。私たち高校生は普段学校と家の往復で、実は鹿沼のことってあまり知りません。知るチャンスもなかつたかも。だから、グループに分かれて鹿沼を知るために遠足に行きました！中心市街地を案内してもらい、通学しているだけでは気づけない鹿沼の魅力をたくさん知りました！カフェや雑貨屋さんなど「鹿沼のかわいい！」など未来に対し前向きな交流ばかりでとっても楽しかったです！！自己紹介の時間を通してもっと、このメンバーで鹿沼なって何十年後も同じメンバーで鹿沼の代表として続けていきたいなと強く思つたり、もっと仲良くごとに絆を深めて私達かえる組のメンバーにしかできない活動をしていきたいなと思っています！

知らない鹿沼に出会う



活動を見守る地域の大人たち

スタッフの辻井です。かえる組は地域のサポート一連と一緒に活動しています。市役所、教育委員会、地域企業、地域活動団体、大学生などたくさん。サポートのおかげで、初回の活動を無事に実施することができました。ありがとうございます。みんなで地域を安心、安全で楽しんでもらいたいと思います。



活動動画

高校生の日常

再び編集部の奈々です。今回は私の通う鹿沼高校（鹿高）の日常をお届けします！鹿高は45分授業で他校よりも少し早めに学校が終わります。だから、多くの生徒が部活に所属していて部活と勉強を両立しています！そんな鹿高の休み時間が多くなりました。教室を見渡すとみんな『勉強・勉強・勉強』、「えー休み時間も勉強するの？」と思ふ人もいると思います。でも、孤独に勉強しているのではなく、ワイワイしながら楽しく勉強しています！みんなで予習したり、小テストの問題の出しあいや疑問点を教えあったり。もちろん勉強だけでなく数年後には忘れるようなくならない話から将来を本気で考へる話もします。みんな真面目で面白く、そんな仲間たちと成長できる青春。鹿高を最高に楽しみたいと思います！

楽しく学び仲間と成長できる訳

仲間と出会う

ACTIVITY REPORT

はじめましての自己紹介

編集部の七海です！かえる組初始動ということで最初に鹿沼の高校生たちやかえる舎の方々、市役所の方などで自己紹介をしました！最初は初めて会う方ばかりで正直不安しか頭になかったです…（笑）ですが、同じ「鹿沼」同士であるため、フラットに楽しく色々な方とお話しできました！やっぱり鹿沼を変えたい！と強く思っている人たちが集まっているので、鹿沼についてのテーマで盛り上がり、鹿沼をこういう地域にしたい！など未来に対して前向きな交流ばかりでとつても楽しかったです！！自己紹介の時間を通してもっと、このメンバーで鹿沼を変えていきたいなと強く思つたり、もっと仲良くなって何十年後も同じメンバーで鹿沼の代表として続けていきたいなと思いました！これから回を重ねるごとに絆を深めて私達かえる組のメンバーにしかできない活動をしていきたいなと思っています！



こんにちは！かえる組初代組長の奏海（かなみ）です！創刊号ということで、代表して組長がかえる組の活動について話していきます！

かえる組とは、「自分をかえる、地域をかえる」を合言葉に、次世代を担う私達高校生が、「こんな良いところがあるよ」というのを伝えたり、地域のために活動していく団体です！つまり、みんな、最高の高校生たちです！

10月に始まった1回目の活動では、みんなで自己紹介をした後に、地域を知る遠足にでかけました！自己紹介では、初めましての人ばかりでドキドキしたけど、鹿沼のことをもうと知りたいて思つてたる高校生が多くてかなり嬉しかったです！まだ話せていない人とかたくさんいると思うから、次はもっと話して、みんなともっと仲を深めたいです！そして、遠足では「ものづくり」「まちなか」「しぜん」の3つのグループに分かれて鹿沼について調査してきました！私はその中の「まちなか」を調査！街歩きをした感想としては、かえる組のみんなと鹿沼を盛り上げていけることに感謝して全力で頑張りました！組長としてはもちろん、かえ仲間たちとこんなステキな活動ができることに感謝して全力で頑張ります！せっかくこんなステキな仲間たちと鹿沼を盛り上げたいです！鹿沼をもっと笑顔あふれ地元の方々に話を聞き、また新たな発見をすることができました！

これからの活動で、私はみんなと超仲良いい組長になりたいって思つて超仲良いい組長になります！組長としてはもちろん、かえ仲間たちとこんなステキな活動ができる組のみんなと鹿沼を盛り上げていきたいです！せっかくこんなステキな仲間たちと鹿沼を盛り上げたいです！鹿沼をもっと笑顔あふれ地元の方々に話を聞き、また新たな発見をすることができました！

かえる組、始動

ACTIVITY REPORT

私たちが鹿沼をかえる高校生たちです！